

BAB III

METODE PENELITIAN

1. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif mendeskripsikan fenomena-fenomena di lapangan. Yaitu data yang dikumpulkan bukan berupa angka-angka melainkan data yang berasal dari naskah wawancara, catatan lapangan, dokumen pribadi, catatan memo dan dokumen resmi lainnya. Kualitatif juga bisa disebut sebagai jenis penelitian yang kreasi-kreasinya tidak didapatkan melalui prosedur atau statistik maupun bentuk hitungan lainnya.¹

2. Kehadiran Peneliti

Dalam penelitian ini peneliti bertindak sebagai instrumen aktif sekaligus untuk mengumpulkan data-data di lapangan. Kemudian instrumen pengumpulan data yang lain selain peneliti sendiri adalah dokumen atau berkas-berkas yang dijadikan sebagai penunjang untuk memperkuat data yang didapatkan serta menunjang keabsahan hasil penelitian, tetapi data-data ini hanya berfungsi sebagai instrumen pendukung maka dari itu kehadiran peneliti dapat dijadikan sebagai tolak ukur keberhasilan penelitian yang dilakukan.

3. Sumber Data

Sumber data yang dibutuhkan dalam penelitian ini diantaranya:

a. Data Primer

¹Anselm Starus Dan Juliet Corbin,*Dasar-Dasar Penelitian Kualitatif*,(Yogyakarta : Pustaka Pelajar,2003), hlm. 4.

Sumber data yang diperoleh dalam penelitian ini adalah data primer, dimana data primer merupakan “sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data”.² Dari pengertian data primer tersebut dapat dijelaskan bahwa sumber data yang peneliti dapatkan secara langsung dari para informan dengan menggunakan instrument observasi. Informannya yaitu dosen PAI maupun mahasiswa prodi pendidikan agama Islam

b. Data Sekunder

Sumber data sekunder merupakan “data yang diperoleh dari bahan kepustakaan”³ yakni data yang bersumber dari buku-buku, artikel, skripsi, dan internet yang menjelaskan terkait dengan kompetensi kepribadian guru.

4. Waktu dan Lokasi Penelitian

Berdasarkan judul dan permasalahan yang dipaparkan di atas, maka penelitian ini dilakukan di kampus IAIN Ambon yakni Jurusan Pendidikan Agama Islam dan orang yang teliti yang diantaranya dosen-dosen PAI serta mahasiswa-mahasiswi prodi Pendidikan agama Islam, FITK Institut Agama Islam Negeri Ambon. Kemudian waktu pelaksanaan penelitian ini dilakukan mulai tanggal 6 September s.d 6 Oktober 2021 berdasarkan surat izin penelitian Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan IAIN Ambon, Nomor: B-715/In.09/4/4-a/PP.00.9/08/.2021 tertanggal 26 Agustus 2021 sehubungan dengan penyusunan skripsi yang berjudul **“Kompetensi Kepribadian Dosen PAI Menurut**

²Uhar Suharsaputra, *Metode Penelitian*, (Bandung: Pt. Refika Aditama, 2012), hlm. 225.

³Uhar Suharsaputra, *Metode Penelitian*...., hlm. 227.

Pandangan an-Nawawi (Dalam Kitab at-Tibyan Fi Adabi Hamalah al-Qur'an)".

5. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan dalam pengambilan data berupa :

a. Observasi

Observasi (Observation) atau pengamatan merupakan suatu teknik atau cara pengambilan data dengan mengadakan pengamatan terhadap aktivitas perkuliahan yang berlangsung di prodi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan IAIN Ambon. peneliti melakukan pengamatan terhadap dosen-dosen PAI yang diantaranya Saida Manilet, M.Pd.I, Ummu Saida M,Pd.I dan Nur Khozim, M,pd.I.

b. Wawancara

Wawancara merupakan suatu metode pengambilan data dengan melakukan tanya jawab yang dilakukan secara langsung dengan bentuk pertanyaan untuk mendapatkan informasi mengenai kompetensi kepribadian dosen di prodi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan IAIN Ambon. teknik wawancara ini digunakan peneliti dalam melakukan tanya jawab secara langsung terhadap dosen-dosen PAI yang terdiri dari 5 orang dan mahasiswa-mahsiswi pendidikan Agama Islam FITK yang terdiri dari 7 orang untuk mendapatkan hasil penelitian tentang kompetensi kepribadian dosen PAI.

c. Dokumentasi

Metode dokumentasi ialah mencari data tentang hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, dan sebagainya. Metode ini merupakan suatu teknik pengambilan data dengan mempertemukan dan menganalisa dokumen-dokumen, baik dokumen tertulis maupun dokumen tidak tertulis. Dokumen-dokumen yang dihimpun atau yang dipertemukan sesuai dengan tujuan serta fokus masalah.⁴ Dokumen atau hasil penelitian yang diperoleh peneliti yang diantaranya kitab at-Tibyan Fi Adabi Hamalah, dosen-dosen PAI beserta mahasiswa-mahasiswi prodi Pendidikan Agama Islam FITK.

6. Teknik Analisa Data

Setelah melalui beberapa tahapan dalam metode penelitian maka sebagai langkah terakhir untuk menyimpulkan data dari hasil penelitian adalah dengan menganalisa seluruh data yang diperoleh diantaranya hasil data observasi, wawancara, dan dokumentasi dengan merujuk pada hal tersebut, penulis menggunakan teknik kualitatif deskriptif, dengan menggunakan metode sebagai berikut :

- a. Reduksi Data (data reduction) yaitu merangkum dan memilih hal-hal yang pokok memfokuskan pada hal-hal yang penting dicari tema dan polanya dan membuang hal-hal yang dianggap kurang penting. Dalam penelitian ini peneliti memfokuskan pada kompetensi kepribadian dosen PAI dan melihat kesesuaian antara hasil di lapangan dengan pemikiran imam an-Nawawi di dalam kitab at-Tibyan Fi Adabi Hamalah al-Qur'an

⁴Nana Syaodih, *Op. Cit.*....., hlm. 222.

- b. Penyajian Data (data display) yaitu data yang sudah di reduksi dan disajikan dalam bentuk uraian singkat berupa teks yang bersifat naratif. Dalam penelitian ini setelah peneliti mendapatkan hasil yang dituju melalui tahapan-tahapan seperti pengamatan beserta tanya jawab yang dilakukan peneliti kepada dosen-dosen PAI dan mahasiswa-mahasiswi prodi PAI terhadap fenomena yang terjadi di lapangan dan keterkaitan dengan pemikiran an-Nawawi dalam kitabnya at-Tibyan Fi Adabi Hamalah al-Qur'an setelah itu peneliti menyajikan data tersebut kedalam hasil penelitian.
- c. Verifikasi Data (conclution drawing/vrification) yaitu penarikan kesimpulan yang sudah disajikan, dianalisis secara kritis berdasarkan fakta-fakta yang diperoleh di lapangan. Dalam penelitian ini setelah data ditemukan kemudian peneliti menyusun data yang sudah dihimpun secara sistematis serta detail yang disesuaikan dengan tujuan dan fokus masalah yang didapatkan di lapangan yaitu tentang kompetensi kepribadian dosen PAI menurut pandangan an-Nawawi (dalam kitab at-Tibyan Fi Adabi Hamalah al-Qur'an) dan disajikan dalam bentuk teks yang ada.

7. Tahap-Tahap Penelitian

Tahap-tahap penelitian merupakan data yang di kumpulkan bukan berupa angka-angka,tetapi data yang berasal dari naskah wawancara, catatan lapangan,

dokumen pribadi, dan dokumen resmi lainnya. Sehingga yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah dengan mencocokkan realita empiri dengan teori yang berlaku dengan menggunakan metode deskriptif.⁵

- a. Tahap perencanaan, tahap ini peneliti melihat problem dan mencari judul yang berkaitan dengan yang akan diteliti dalam penelitian ini. Yaitu dengan mencari berbagai data, saran, dan sumber-sumber buku, konsul proposal kepada pembimbing dan menyusun metode penelitian.
- b. Tahap pelaksanaan, dalam tahap pelaksanaan ini mengurus surat izin penelitian kepada dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan IAIN Ambon. pada tahapan ini ialah kegiatan inti dalam sebuah penelitian sebab disini peneliti menelusuri serta menghimpun data yang dibutuhkan sesudah mendapat izin dari ketua jurusan PAI lalu peneliti mulai melaksanakan riset yang diawali dengan melakukan observasi secara mendalam, wawancara serta menghimpun informasi-informasi dari dokumentasi.
- c. Tahap Analisis data, pada tahap ini peneliti melakukan wawancara kepada subyek penelitian dalam hal ini, 5 orang dosen PAI yang diantaranya: 1 ketua jurusan pendidikan agama Islam dan 4 orang

⁵Punaji Iny Setiosari, *Metode Penelitian Dan Pengembangan*, (Jakarta : Kencana 2012), hlm. 40.

dosen PAI selain itu mahasiswa-mahasiswi prodi pendidikan agama Islam yang terdiri dari 7 mahasiswa prodi pendidikan agama Islam.

- d. Tahap penyelesaian, merupakan tahap yang paling akhir dari sebuah penelitian skripsi ini. Pada tahap ini, peneliti menyusun data dan referensi yang telah dianalisis dan dikumpulkan dalam bentuk proposal skripsi, yaitu berupa laporan penelitian dengan mengacu pada peraturan penulisan skripsi yang berlaku di prodi pendidikan Agama Islam IAIN Ambon..

